CASA-SANTIAGO

=== MARIANO CATALINA, 43.--CUENCA ===

Inmenso y variado surtido de OBJETOS PARA REGALOS. Grandes existencias en BISUTERIA, JUGUETES MODERNISIMOS, PARA-GUAS, SOMBRILLAS, BASTONES, ABANICOS, PLUMEROS, CEPILLOS, etc. etc Cristales de todos los tamaños. Artículos de Piel. Material eléctrico.

Medias, celcetines, cuellos y puños. _ _ ARTICULOS FOTOGRAFICOS _ _ _

LAMPARAS RLECTRICAS .A. E. G., -

= PRECIOS LOS MÁS ECONÓMICOS

UN BAUTIZO

A las once de la mafiana del día 9 lentísimo Sr. D. Cruz Laplana, obis-Ducazcal, esposa de nuestro queridísimo amigo D. Jesús Cano.

Al nuevo cristiano le fueron impuespropagandista católica e hija de los Exemos. Sres. Duques del Infantado, y recordamos entre las muchas y arisfocráticas personas que concurrieron al acto a la señora Duquesa del Infantado, Sres. de Cavanna, López Cobo, Llansó, Sánchiz, Moreno Ortega, Benítez, Abad, Villacañas, Torralba, señoritas de Santamaría, don Lucio Bellón, D. Miguel Gómez Munoz, D. Juan Crisóstomo Escribano, D. Eusebio Hernández Zazo, don Maximiliano Cafiada, sefioritas de virilmente aún, la sefiorita de Arteaga espléndido jardín, o sea, una tercera Arguch, Luque, Charfolé y Lozano; señores D. Antonio López, D. Victoriano Cruz, D. José Merino, D. Ber- resurgimiento del catolicismo. Y aunnardino Higueras, D. Anselmo Torrecilla, D. Ramón G. Duque, D. Celedonio López, D. Amadeo Navarro, D. Herminio Lozano, D. Eusebio Ramírez, D. Fernando Español, D. Trifón Muñoz, D. José Sánchez Vera, Sres. Mombiedro, Rubiato, Orbe, don Camilo González, D. Antonio Cubertoret, D. Macario González, D. Anselmo Cuenca y D. Félix Gallego.

Después de la ceremonia religiosa todos los invitados fueron obsequiados espléndidamente.

Reciban los señores de Cano nues tra más cordial enhorabuena.

Se venden en el pueblo de Tórtola 14.000 pinos, en rollo, cortados, con dimensiones de cinco, seis y siete metros de madera sin resinar, negrales, de buena clase.

Se admiten proposiciones por el total de ellos o por lotes. Para tratar pueden dirigirse a D. Fernando Muñoz, en Tórtola.

Se venden en el pueblo de Tórtola ovejas con cordero de raza manchega y acostumbradas al ordeño.

Parat ratar, ver al encargado de don Fernando Mufioz, en dicho pueblo.

PEDID chorizos URUNUELA. En todas las tiendas se expenden a precios diférentes, según calidad.

Marío Cristina de Arteaga y folgoera

Durante cuatro días ha permanecido en esta capital la cultisima y encantadora señorita de Arteaga y Folguera, a quien acompañaba su virtuosa madre, la distinguida esposa del excelentisimo señor marqués de Santi-

Apreciada esta noble familia, no solamente en la capital, sino en muchos pueblos de la provincia, nada venir en este asunto; que es un negohubiera tenido de particular la visita scio netamente, escuetamente capide tan ilustres huéspedes. El interés de conocer en Cuenca sus numerosas propiedades, que hubiera podido ser para muchos el primordial objeto de la visita, ha sido para tan distinguidas | »pulares»... damas de la aristocracia, una cosa tan insigne familia no gusta de vivir ratas tan rídiculas en favor del ferrounicamente esa vida de aristócratas carril; se metió a redentor y va a saa que les da derecho su desahogada y lir fusilado por la espalda. ¡Pues ya brillante posición; quiere cumplir otros lo creo que retrocedel ¡Qué mal! pero fines más humildes; quiere descender | Iqué requetemal ha quedado el obrero a otras regiones, que también son del Llopis! ¡Le han hecho retroceder sus mundo, para confundirse con los que mismos compañeros hasta la pared caminan por ellas y contribuir con su de enfrente! valiosisima ayuda a que puedan salvarse, los altos y los bajos, los opuentos y los menesterosos.

Este ha sido el único objeto de que nos honre con su visita la muy culta Srta. de Arteaga y Folguera. Unasimple invitación de la Asociación de del presente mes, y en la parroquia Estudiantes Católicos de Cuenca, ha Salvador, fueron administradas bastado para que tan distinguida selas aguas bautismales por el Exce- norita trueque los encantos y comodidades de su suntuosa morada de po de Cuenca, al hijo recien nacido Madrid, por las molestias de un viaie de la virtuosa señora D.ª Clotilde de esta naturaleza con un recorrido de cuatrocientos kilómetros. Tenga la absoluta seguridad tan encantadora no puede exceder de 2.500 pesetas señorita, que los católicos de Cuenca, tos los nombres de Joaquín Casimiro. el pueblo entero, la pagarán ese sacri-Fué madrina la distinguida señorita ficio y esos desvelos, con la única mo María Cristina de Arteaga, ilustre neda con que pueden pagarla: con su veneración y su sincero afectó.

Gentil, espiritual, lindísima, para reunir todas las humanas perfecciones solo necesitaba la señorita de Arteaga poner brillante corona a su claro talento y es digno remate de su figura la modestia cristiana de su trato tan distinguido como afable.

Albornoces, Barrientos, Silvas, Palafóx, sus antepasados todos, combatieron con denuedo por los ideales de la España de aquellos días; más lucha con brío por ideales modernos, parte de lo que tendría que pagar en la reivindicación del feminismo y el la casa referida, que es bastante infela reivindicación del feminismo y el que en las luchas de hoy no suele percibirse claramente al enemigo vencido, es innegable que el triunfo y el éxito acompañan a la angelical luchadora que no tiene más armas que su elocuencia arrebatadora, su talento y el acerado temple de su espíritu.

Unimos a los aplausos que España entera le otorga el nuestro cordialisimo y la ofrendamos con nuestra admiración y simpalía los más puros afectos del alma, deseando que se lleve tan grata impresión de Cuenca como aquí la ha producido con su gentileza, su elocuencia y su talento.

CHORIZOS "URUNUELA,, SON LOS MEJORES

Probadios y no comercis otros que no sean LIRUNURLA

NUEVA CASA DE VIAJEROS EMILIO ORTEGA

Situada en el centro de la población.-Servivicio esmerado. - Precios económicos. Amplias habitaciones

Plaza de Cánovas, núm. 13

CUENCA

Chismografía política

Dice el órgano de los socialistas conquenses, en su penúltimo número. refiriéndose al ferrocarril directo que tanto ansíamos porque conviene a Cuenca, lo siguiente:

«Además, aparte estas considera-»ciones doctrinales para nosotros »esenciales, hay otros aspectos por »los que los obreros no deben inter-»talista...

Y agrega poco después:

«Por eso nosotros no tocamos pito ven esos ingénuos entusiasmos po-

Bueno ha quedado el compañero completamente secundaria; y es que Llopis con su intervención y sus pero- pondiendo de todos los en-

D. Alfonso Merchante, sigue atrope- para viajoros.

llando a nuestros amigos de diferen- En el Ayuntamiento | Centro Castellano-Leonés tes pueblos: al treir será el reir.

Ha llegado a nuestras noticias, que las oficinas del Gobierno civil de la provincia van a ser instaladas en la casa núm. 16 de la calle de Calderón de la Barca, propiedad de D. Maximiliano Cañada, padre político de don losé M.ª López Cobo, que es persona que trata con mucha intimidad a D. Francisco San Juan, actual Gobernador civil, y que el arrendamiento se hace por diez años, mediante el pago de 8.000 pesetas cada uno.

No lo creemos, y decimos esto. porque conocemos al Sr. San Juan, por la biografía que de él nos han hecho algunos periódicos de la localidad. Es, además de Gobernador civil, abogado del Estado nada menos, debe conocer el R. D. de junio de 1920 sobre arrendamiento de fincas urbanas y se trata de una casa que visita con frecuencia, por lo que ha podido apreciar que no sirve para instalar el Gobierno civil, y que la renta de esa casa, comparada con otras similares, anuales. Es lo bastante que exista amistad entre el Sr. Gobernador cicil y la familia del Sr. Cañada, para que su dignidad rechace esa proposición, que no creemos se la hayan hecho, porque de lo contrario, pondríamos el grito en el cielo, y quién sabe las consecuencias que pudiera traer

Seguimos no creyéndolo, porque el Sr. San Juan, hombre recto, según dicen, puede orientarse recorriendo el hermoso hotel que ocupa, por el que parece sólo se paga de renta 2.740 pesetas anuales, en lo que va incluído la parcela que por el minucioso cultivo de la tierra se halla convertida en rior a aquél.

Seguimos sin creerlo, porque una renta de 8.000 pesetas, en esta pobla ción, requería un vetusto y blasonado Alcázar, en donde la diversidad de estilos arquitectónicos, la riqueza y multiplicidad de labradas piedras que en frisos y entablamentos, metopas y capiteles, impostas y portaladas, brillantes artesonados y finas entrelazadas rejerías, fueran recuerdo perpetuo de milenaria vida, haciendo pensar que serviría de morada a la musa

Y como está muy lejos, la casa que nos ocupa, de parecerse al edificio que merecería tan hermosa renta, terminamos estas líneas dejando bien sentado, que al escribirlas no nos guía cino. animadversión contra D. Francisco San Juan, ni contra el casero D. Maximiliano Cañada, con cuya amistad particular nos honran, sino que lo hacemos para evitar, si aún es tiempo, que las oficinas del Gobierno civil de esta provincia quede.1 mal instaladas, costando más dinero que si estuvie

Drobad los riquisimos chorizos de BALTASAR URUÑUELA.-LOGROÑO

Se venden en todos los buenos comercios.

Dr. German Martinez Enfermedades de la boca y dientes

De 11 a 1 y de 4 a 6

Carranza, 13, prat. MADRID

Desde el día 10 de Enero de 1923

🕸 Elías Dolz Sáiz 🕸 continúa con su Agencia de

encargos de Madrid y viceversa, sirviendo a su nu-merosa clientela con economía, seriedad y honradez y como de costumbre, rescargos siempre que el cliente declare su valor.

Salida de Cuenca: Lunes, Miércoles y Viernes. De Madrid: Martes, Jueves y Sábados.

Domicilio en Cuenca: Herrores, 15, pral. En Madrid: Sta. Isabel, 8, 2.º derecha, El Sr. Gobernador, asesorado por en donde dispone de camas

SESIÓN DEL VIERNES 2

Se abre la sesión a las cuatro. Preside el teniente de alcalde, se ñor Herráiz, y se hallan en sus escaños los concejales señores Algarra Albendea, Benítez, Llopis, García, Delgado, Marco, Espejo, Portela, Martinez y Muñoz.

Previa su lectura, quedan aprobadas las actas de la ordinaria del viernes pasado último y extraordinarias

del presupuesto.

Se dá cuenta de una instancia del Sr. Portela solicitando se le conceda una de las bombas del Ayuntamiento *para usos de su propiedad*. El señor Marco dice que no se opone a que se conceda la bomba que se solicita, pero que hay un acuerdo del Concejo en el que consigna que no ha de salir del Ayuntamiento ninguno de los objetos o enseres que pertenezcan al mismo. Manifiesta el Sr. Espejo que, efectivamente, existe ese acuerdo; pero que fué tomado para terminar con los excesos y abusos que, en cuanto a lo mencionado, se cometían; más, en este caso concreto, entiende que no debe de haber inconveniente en acceder a lo que se solicita, porque, dice, que se responderá debidamente de la bomba, así como del estado de perfección en que se entregue. Rectifica el Sr. Marco, protestando, al mismo tiempo, de que se quiera hacer recaer acuerdo sobre ésto sin figurar siquiera en el orden del dia. Votadas la urgencia, solicitada por el Sr. Marco, y la concesión después, se acuerda, por mayoría en ambas votaciones, conceder al Sr. Portela la bomba pedida.

Esto se llama aprovechar la politica. Lo que decía el señor Espejo: Hoy por tí, mañana por mí.

Orden del día

Se acuerda aceptar una cantera de arena que ofrece la Asociación de Labradores y que conste en acta la gratitud del Ayuntamiento para con aquella Asociación.

En vista de una carta de D.ª María Paz Galdós, se acuerda adquirir un ejemplar de los «Episodios Nacionales» para rendir así un tributo de admiración al que fné gloria de las le tras españolas, al insigne Galdós; y que se le comunique a su hija que Cuenca ha puesto a una de sus calles

el nombre de su querido padre. Pasan a la Comisión: proyecto de pabellón para bomberos y reclamación contra canon de agua por ho-

Dáse cuenta de los Boletines ofi*ciales* de la última semana.

Con modificaciones en algunos, y quedando otros igual que se emiten, son aprobados varios informes de Comisiones.

El más interesante es el relativo al Grupo escolar. Expone en él la Comisión que ofreciendo los solares y el 30 por 100 del coste de las obras al Estado, se compromete éste a terminar la construcción del Grupo escolar en un plazo de tiempo brevisimo. El Sr. Muñoz manifiesta que le agradan las proposiciones de la Comisión, pero que las considera exageradas, teniendo en cuenta capacidad económica del Municipio, que, en todo caso podría hacerse así, repartiendo, en varios presupuestos, la cantidadunas 200.000 pesetas, aproximadamente-, del coste de las obras.

Levántase la sesión a las ocho y media de la noche.

De las cuatro horas y media que duró esta sesión, más de tres se invirtieron en la discusión para ultimar regir desde el 1923 al 24.

Se desea comprar finca rústica de labor y monte, con preferencia en término de La Cierva o pueblos limítrofes. Informes detallados a J. J. Can-

tero.—San Jerónimo El Real :-: MA-DRID (14).

CECILIO ALBENDEA ESCRIBANO PLAZA MAYOR

CUENCA ULTRAMARINOS Y COLONIALES

Especialidad en embutidos. Se sirve con agrado y esmero dando el peso exacto y los géneros inmejorables.

En la capital Aragonesa se acaba de fundar una sociedad, cuyo titulo encabeza este escrito.

El fin que persiguen nuestros hermanos allí residentes no puede ser ni más altruista ni más digno de enco-

Fundamos y organizamos, nos dicen, este Centro para estrechar los lazos de unión de las regiones Castellanas y Leonesas. Encontrándonos fuera de nuestra Patria chica y conviviendo en un ambiente apropiado para que la idea de regionalismo germine, sentiamos la necesidad de un llamamiento y ya se hizo; al solo anuncio, muchos, muchos paisanos estamos agrupados y constituídos legalmente, y cuando nos vemos y co nocemos, hablamos con entusiasmo de nuestra tierra, recordamos con verdadero cariño el suelo sobre el cual nacimos, en el cual se abrieron en nuestros pechos las grandes ilusiones, que siendo hombres ya, queremos ofrendarle como prueba de que aun alejados por muchos años, los más, no olvidamos los encantos que nos prodigara nuestro lugar, nuestro pueblo, nuestra villa o nuestra ciudad.

Al amparo de estos gratísimos y tiernos recuerdos nos unimos para despertar el espiritualismo adormecido por el ajetreo de la vida moderna; queriendo, por impulso espontáneo, que nuestro primer acto sea imprimir en la prensa un saludo afectuosísimo para nuestros hermanos todos, esperando mutua reciprocidad en el cariño que sentimos al par que alientos vivificadores a nuestra idea.

IiMadre Castilla!!... Un núcleo de hijos vuestros os llama desde otras regiones, hermanas comunes de la Patria Española, suplicando, como suplica un hijo, envies al Centro CASTE-LLANO-LEONÉS un recuerdo y, tras él, quede un hilo que ponga comunicación constante a vuestro espíritu con nuestro espíritu, y ambos juntos abran brecha en la masa uniforme del materialismo dominante.

AGUA

SOLAN DE CABRAS

DEPÓSITO EN EL COMERCIO DE ULTRAMARINOS DE

ALFONSO HERNANDEZ

Puente de San Antón

CUENCA -

Se vende un piano marca Boisselot y Compañía», en muy buen uso.

Se venden dos camiones

Uno «Benz», motor 40 H P. Otro «Duerkopp», motor 38 por 40 HP. Ambos para carga de cinco toneladas.

Razón en la Administración :-: de este periódico :--:

De Instrucción pública

A la Junta de pasivos y a la Dirección general se ha participado el cese, por clasificación, de D. Rafael Alvarez, maestro de Barchin del Hoyo; y de D.ª Catalina López, de Valera de Abajo, por haber cumplido los 70 años de edad.

--Por la Dirección general ha sido anulado el nombramiento, por reingreso, para la escuela de párvulos de Pedroñeras, hecho a favor de doña María M. Pérez Vergara, y se le nomel presupuesto ordinario que ha de bra para la escuela de niñas de Valera de Abajo.

-Para su entrega a los maestros comprendidos en el primer folleto del Escalatón, cerrado en 30 de Junio último, se han remitido a los Habilita-

dos los ejemplares correspondientes. -Por la Junta de pasivos ha sido c'asificado D. Tomás López, maestro jubilado de Fuentelespino de Moya.

-Por la Dirección general ha sido sustituído, por imposibilidad física, D. Julio M. Merino, maestro de Mo-

-Al alcalde de Villarta se remite a informe expediente de permuta de don Antonio Silvestre, maestro de aquel pueblo y D. Gil Anguix, de Casas de la **Lo**ma.

Cuenca: Imp. del Seminario Conciliar

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Razón, La. 12/3/1923.